
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

4. Juni 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende 18:45 Uhr

Anwesende Marc, Gonne, Kate, Min, Gabriel, Daniel S.

Redeleitung Gonne

Protokoll Kate, Gonne

FSR Anwesend: Gonne, Daniel S., Abwesend: Camilla, Nika, Johannes

Termine

Juni 7. – 9. NaSe (OWO-Seminar)
11. 17:00 FSK-Geschäftsordnung Lesung
12. 18:00 OWO-Plenum
14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
15. 09:00 – 15:30 Probensamstag Mathechor
21. 17:00 Abschlussfeier
25. 17:10 LaG-Vollversammlung
26. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
27. 18:30 FSK
28. –30. Mathechorfahrt
28. –30. Demo gegen den AfD-Bundesparteitag
28. – 05. Hochschulwahlen

Juli 8. AK-Gleichstellung
12. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
24. 9:30 Workshop gegen Sexismus
24. 18:30 FSK
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@ Der Fachbereich sucht für einen Schulbesuch (Phillip-Reis-Schule) zwei Studierende,
die am 9.7. ca 9 bis 9:30 Uhr den Schüler*innen für Fragen zur Verfügung stehen
und ein bisschen aus ihrem Studium erzählen. Je jünger im Studium, desto besser;
die Organisatoren würde gerne Name, Semester und Nebenfach im Programm für
die Schule angeben, damit sich vielleicht im Vorfeld schon Fragen bilden. Finden
sich Menschen, die Lust haben?

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; Juli, I guess)

Mitarbeiter*innen kennenlernen (Kate; 11.06.)

TOP 1: Transponder I

Die neue Skat-Orga benötigt einen Mathebau-Transponder und einen Büro-Schlüssel. Die
Sitzung beschließt einstimmig, Max Rakowski vertretungsweise diese Rechte zuzuweisen.

TOP 2: Hochschulwahlen

Es gibt jetzt einen Termin. 28.06.2024, 10:00 Uhr bis zum 05.07.2024, 10:00 Uhr.

Inga kümmert sich um das Wahlinfo, das insbesondere die Vorstellungstexte der Kandi-
dierenden enthält. Marc koordiniert den Wahlkuchen. Vielen Dank den beiden.

TOP 3: Einladung zum Hochschulrat

In seiner nächsten Sitzung möchte der Hochschulrat der TU Darmstadt zusammen mit
dem Präsidium, den Dekaninnen und Dekanen sowie je zwei Studierenden der einzelnen
Fachbereiche unter dem Motto „Shaping the future: New concepts and approaches to deal
with future challenges” in einem World Café über die Themen new work, new culture
und new leadership diskutieren und zukunftsweisende Impulse für die weitere strategische
Entwicklung und Profilbildung der Universität sammeln.

2



Es sind daher zwei Studierende aus jedem Fachbereich eingeladen, sich aktiv in diesen
Austausch einzubringen: Freitag, 28. Juni 2024, 12:15 – 14:00 Uhr.

Wir wurden um Rückmeldung bis zum 12.6. gebeten. Kate und Daniel haben Interesse
und melden sich an.

TOP 4: LaG-Vollversammlung

Es gibt eine Vollversammlung von allen Lehramtsstudierenden der Mathematik als
Austauschplattform. Frau Krüger und Cornelia laden dazu ein: am 25.6. um 17:10 Uhr
in 244.

TOP 5: Senat + SL

Am 15. Mai hat der Senat getagt. Dabei wurde die neue Satzung der ULB vorgestellt sowie
die neue Benutzungsordnung der ULB verabschiedet. Diese lösen damit die bisherigen
verschiedenen einzelnen Nutzungsordnungen sowie die alte Satzung aus dem Jahr 2003
ab.1 Zusammengefasst führt die Benutzungsordnung größtenteils die einzelnen bisherigen
Ordnungen zusammen und behält damit aktuellen Regelungen größtenteils bei. Die
Satzung wurde an die aktuelle Struktur der ULB angepasst.

Es wurde klargestellt, dass das durch das Land erlassene Genderverbot nur in einem be-
grenzten Rahmen bei bestimmten Verwaltungsvorgängen gelte. Ansonsten seien weiterhin
die eigenen Leitlinien der TU Darmstadt anzuwenden.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

Senatsausschuss Lehre

Am 16. Mai hat der Senatsausschuss Lehre getagt. Dabei wurde die neue Rolle des Se-
natsauschusses Lehre in (Re-)Akkreditierungsverfahren sowie Änderungen am generallen
Verfahren vorgestellt. Fachschaften sollen in dem neuen Prozess eine stärkere Position als
vorher erhalten, indem den externen Gutachtenden eine Stellungnahme der Fachschaft
vorgelegt werden kann. Die Rolle des SL wurde dahingehend geändert, dass dieser nun
einen allgemeineren Blick auf die Studiengänge als vorher wirft.

TOP 6: Vertraulicher B-TOP

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

1Zu diesem Zeitpunkt gab es noch keine zentrale ULB, wie es sie heute gibt.
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TOP 7: FSK

Nika und Daniel Si. waren auf der FSK und Daniel berichtet:

Der AStA hat jetzt einen neuen Finanzreferenten namens Connor aus der Chemie.
Außerdem hat die Lohnbuchhaltung gekündigt.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

Ein Vernetzungstreffen der hessische FSKen hat stattgefunden und es wurde allgemein
über Finanzierung und Zusammenarbeit der Organe gesprochen. Fazit: Unsere FSK und
unser AStA arbeiten vergleichsweise gut zusammen.

Es wurde von der von der Informatikfachschaft angekündigt, bei den Hochschulwahlen
Waffeln an Wählende zu verteilen und die anderen Fachschaften wurden eingeladen sich
zu beteiligen.

Im FSK-Wiki steht jetzt auch, wann die zentralen Gremien tagen. Wer eine FSK ausrichtet,
soll aufpassen, dass der Termin mit diesen nicht kollidiert.

Auf der nächsten FSK ist ein Mensch vom E-Learning-Beirat zu Gast.

TOP 8: Haushaltsausschuss

Der Haushaltsauschuss hat getagt und der „neue“ Haushalt für 2024 wurde vorgestellt. Die
Rücklagen bei AGen steigen weiter an. Aktuell ist die Finanzsituation des Fachbereichs
noch in Ordnung; aktuell existiert aber noch Sondervermögen (künstl. Lehrgewicht-
serhöhung). Der Fachbereich wird vermutlich wieder in Minus abrutschen, wenn das
Sondervermögen aufgebraucht ist. Laut Zentrale solle der Fachbereich mehr Drittmittel
einwerben – das Dekanat hält das für unrealistisch.

Auch die mittelfristige Finanzplanung wurde vorgestellt. Der Trend ändert sich nicht.

TOP 9: Werbung für Erstellung von Gedächtnisprotokollen

Was bisher geschah: Leider ist die Informationslage unklar :/

Unabhängig von der Plattform, auf der diese bereitgestellt werden, wäre es wünschenswert,
dass Studierende Zugriff auf Gedächtnisprotokolle von mündlichen Prüfungen haben.
Aktuell stehen im eLZM weniger als 20 Gedächtnisprotokolle zur Verfügung. Weitere
Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil. Wir brainstormen, wie wir Leute
dazu motivieren können, Gedächtnisprotokolle anzufertigen und bereitzustellen.

Die Physik-Fachschaft verwaltet diese Sammlung selbst und stellt sie gegen eine Kaution
aktuellen Prüflingen zur Verfügung und sie müssen dann ein neues Protokoll einreichen.
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Problem: Die meisten Leute wissen überhaupt nicht, dass es dieses Format gibt und
unsere aktuelle Sammlung ist nicht besonders brauchbar, da mündliche Prüfungen sehr
abhängig von den Prüfenden sind. Unsere Protokolle sind überwiegend alt und einige der
prüfenden Profs sind schon gar nicht mehr am Fachbereich.

Wir könnten im Prüfungszeitraum Plakate aufhängen oder Studierende sonst wie in-
formieren (zum Beispiel durch eine Mail oder Ankündigungen in Vorlesungen) und als
Belohnung Bier oder Snacks anbieten. Wir fragen uns, ob wir das Geld für die Lebens-
mittel von der QSL-Komission beantragen können. Der AStA wäre eine andere mögliche
Option.

Eine weitere Hürde für Prüflinge, die bereit sind, ihr Erfahrung zu teilen, ist, dass es
nicht klar ist, an wen man die eigenen Notizen übergeben soll und wie diese dann in
der Sammlung landen. Antwort: Wr hoffen, dass Milo als SHK für das LZM uns damit
weiterhelfen kann.

Gonne backt persönlich jeder Person einen Kuchen, die ein Gedächtnisprotokoll einreicht
und Marc und Min geben jeweils ein Bier aus (Obergrenze: 10 Personen).
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